

令和7年度学校だより

令和7年9月26日発行

発行元：〒066-0011 千歳市駒里945番地 千歳市立駒里小中学校 ☎0123-23-3237

教育目標
やさしい子
進んで学ぶ子
元気な子

にれの木



学校 HP

めざす学校像
『地域とともに 子どもの夢を育み 笑顔あふれる学校』

発行責任者：高橋 仁

10月10日(金)で前期が終了します。



校長 高橋 仁

9月は中学校の中間テストや中学校3年生の学力テストがあり、中学生にとっては自分自身との戦いの前半となりました。特に中学校3年生には、進学や将来に向けて精一杯頑張ってほしいと思います。

小学校では、2回目の駒里探検隊が実施されました。8月に千歳湖付近（科学技術大学）で熊が目撲されたため、安全策を講じ、ウトナイ湖のみでの学習となりました。千歳湖や美々川が水源となるウトナイ湖には、多くの渡り鳥が訪れます。時期が少し早く、散策路の植物や昆虫について「トゥレップ」の方々に紹介していただきました。「自分の家の近くでもぜひ見てください」とのことでした。

9月に入ってから大変嬉しいことに、駒里小中学校の校庭にたくさんのエゾリスが見られるようになりました。常に3匹ほどで多いときには6匹ほど目にすることができます。駒里小中学校のマスコットである「ミマモリス」が、たくさん子どもたちを見守ってくれています。

話は少し変わりますが、9月17日・18日に北海道へき地・複式教育研究大会に参加してきました。1日目は旭川市で実施され、北海道のへき地教育の現状や、へき地・複式教育研究連盟についての話がありました。予想通り、日本で最もへき地が多いのは北海道で、次いで鹿児島県だそうです。私たちが暮らす千歳が含まれる石狩管内には9校しかへき地校がありませんが、全道には187校以上のへき地校が存在し、多くの先生方がへき地教育に携わっていることがわかりました。

1日目の後半には、本校の〇〇先生が作成した駒里小中学校の地域と一体となった学習への取り組みを発表しました（〇〇先生の代わりに私が発表しました）。上級生が下級生の世話をする様子や、東小学校や支笏湖小学校を結んだリモート授業、駒里探検隊での取り組み、空港で外国の方にインタビューする授業などを発表したところ、全道から集まった先生方から「素晴らしい取り組みです」「参考にしたいです」と多くの感想や意見が寄せられました。これも駒里小中学校の児童生徒たちの頑張りのおかげです。

2日目は富良野市立樹海学校（義務教育学校）に行き、5・6年生の複式（5年生4名、6年生4名）の算数の研究授業と、5年生から中学校3年生までの体育の研究授業に参加しました。どちらの授業も多くの生徒が自ら意見を出し、課題を解決していくものでした。この樹海学校も、駒里小中学校と同様に小学生と中学生と一緒に生活しています。来年は校舎を増設し、幼稚園が併設されるそうです。

9月後半の現在、子どもたちは学校祭の準備と練習に余念がありません。中学生による英語暗唱・生活体験文の発表、小学校の劇「URASHIMATARO」、中学校発表「桃太郎・総合発表」、小学校音楽の合唱「風になる」、器楽「マツケンサンバII」、中学校音楽の合唱「夢の世界を」、リコーダー「風の通り道」、閉祭式の「縄跳びパフォーマンス」など、様々な発表が予定されています。本番がどのような発表になるのか、期待が高まります。子どもたちのご家族の皆様、駒里の地域の皆様のたくさんのご来校をお待ちしております。

最後に、教育現場にはあってはならないことが市内の中学校でおきました。本校でも校内で過去に同様の事件がありました。このようなことは絶対にあってはならないことです。現在の駒里小中学校で同様な事故を絶対に起こさないことで、スマートフォンや私物端末の扱い、児童生徒の写真の扱いについて北海道や千歳市のルールに則って本校の教育活動を実施していくことを保護者の皆様にお約束します。気になることやご質問、ご意見がございましたらどんなことでも学校までお知らせ下さい。

北海道教育大学小規模校体験実習

教育実習で2名の学生の方が、9月8日から5日間、本校で教育実習を行いました。教職を目指している、あるいは教職に興味がある、小規模校の学校を体験したい、という学生の方が来てくれました。短い期間ではありましたが、実習生と児童生徒とがたくさん交流することができました。今回の実習を良い機会として、教員という仕事にやりがいを感じて、教職の道を是非目指してほしいと思います。



学校祭に向けてがんばってます！

10月4日(土)の学校祭に向けて、「One for All All for One」のテーマのもと、小学生、中学生とともに器楽や合唱、劇、縄跳びの練習に一生懸命取り組んでいます。器楽ではリズムを合わせることに苦戦していたり、劇では台詞が出てこなかったり、縄跳びのダブルダッチがとべなかったりと、うまくいかないこともあるようですが、4日の本番までに猛特訓をして、乗り越えてくれることだと思います。最後までがんばってほしいです。



《10月活動予定》

SC:スクールカウンセラー来校日

日	曜	活動予定	図書
1	水	バク朝会 学) 総練習	
2	木		○
3	金	学) 前日準備 小1・2) 6時間授業	
4	土	学校祭	
5	日		
6	月	振替休業日	
7	火	開校記念日	
8	水	片付け中 3) 総合B	
9	木	児童会生徒会選挙	○
10	金	前期終業式(5時間授業)	
11	土	秋季休業～10/13	
12	日		
13	月	スポーツの日	
14	火	後期始業式 児童会生徒会認証式 生徒会①	
15	水	環境整備 中) 英検 IBA	
16	木	中) 柔道授業① 小1) 英検 ESG	○
17	金	石) 専門部会 2次集会：臨休	
18	土		
19	日		
20	月	児童会① 生徒会②	○
21	火	小中交流会	
22	水	避難訓練	
23	木	中) 柔道授業②	○
24	金	中) 進路説明会 小) 児童総会 中) 生徒総会 特別英語学習(フォニックス)	
25	土		
26	日		
27	月	小) クラブ活動①	○
28	火	中) 生活体験文・英語暗唱発表大会 小) 就学時健診	
29	水		
30	木	中) 職業体験	○
31	金	Q-U②	